

## EL MILAGRO MEXICANO

La etapa económica que se inicia hacia 1940 y se prolonga hasta 1970 es conocida como “milagro mexicano” por el importante crecimiento que experimentó la economía de nuestro país. Durante la Segunda Guerra Mundial se dio la “sustitución de importaciones” con la cual comenzaron a producirse en el país las mercancías que anteriormente se adquirían del exterior, sin embargo para el final de la guerra el mercado exterior se cerró, por lo que la producción nacional tuvo que enfocarse a satisfacer únicamente la demanda interna.

Desde finales del cardenismo, el país enfrentaba fuertes problemas inflacionarios, los cuales continuaban a mediados de la década de 1940. El gobierno de Miguel Alemán, intentó hacer frente al mismo, pero fracasó ya que existía un déficit comercial que causó una fuga de divisas y obligó a decretar una devaluación en 1948, no obstante lo cual la economía mexicana seguía creciendo.

A inicios de la década de 1950 México se vio afectado por una crisis económica de alcance mundial con la cual disminuyeron los precios de numerosas mercancías agropecuarias, las cuales México exportaba. Para mitigar sus efectos, el gobierno de Alemán intentó aumentar la inversión pública, lo cual aumentó el déficit.

Cuando inicia el periodo de Ruíz Cortines, la economía se encontraba en crisis, por lo cual se recurrió a una mayor inversión estatal en economía y una reducción en otros rubros. En el caso de la agricultura se otorgaron créditos a los campesinos y se controlaron los precios de numerosos productos. En el caso de la industria se levó a la inversión y se apoyó a los empresarios con créditos, exenciones fiscales, mayor libertad a los bancos y una política proteccionista. Por otro lado, se decretó una devaluación del peso en 1954 de \$8.45 a \$12.50 con el objetivo de abaratar la mercancía nacional y que esta generara una mayor demanda exterior, además de que si la moneda era débil, esto generaría una mayor entrada de divisas al país, aunque al costo del bolsillo de los mexicanos.

Gracias al apoyo a la industria, el equilibrio presupuestal y el crédito externo, se logró detener la inflación en 1956, permitiendo que con ello México entrara a la

etapa del “desarrollo estabilizador”, es decir que el país mantuvo el crecimiento económico, aunque ahora sin inflación ni devaluaciones.

A finales del periodo de Ruíz Cortines, la economía se contrajo debido a la reducción de la demanda externa. Al inicio del sexenio de Adolfo López Mateos se aumentó la política proteccionista y se le dio un importante impulso al turismo. Esto permitió un mayor crecimiento industrial, entrada de divisas y la estabilidad de los salarios reales.

La política económica de Gustavo Díaz Ordaz fue muy similar a la de sus antecesores, aunque debido al aumento de inversión en obras públicas se generó déficit, por lo cual se tuvo que recurrir al crédito externo, aumentando con ello la deuda, a pesar de lo cual la inflación y el tipo de cambio se mantuvieron.